
【要望等日】 令和５年７月３日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 大北 かずすけ 

【件  名】 保育士確保に向けて 

【要望等の概要】 

保育士不足の中で、近隣の市町村と比べて橿原市は厳しいので、離職率が高いように聞いている。また、

朝、夕の働きにくい時間帯などは時給を上げるなどの対策をとってみてはどうか。 

【対応等の概要】 

働きやすい働き方の募集を検討していきます。また、朝、夕のパート保育士の時給アップ等、担当課か

らも働きかけていくことを回答しました。 

【担当部署】 こども・健康スポーツ部 こども未来課 

 

【要望等日】 令和５年７月５日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 大北 かずすけ 

西岡 次郎 

森前 美和 

【件  名】 やわらぎの郷の閉館について 

【要望等の概要】 

①やわらぎの郷閉館について、市民から数件問合わせがあった。内容は「利用者に意見を聞かず勝手に閉

館を決めるのはおかしい。」等であった。市民へ説明はするのか。 

②その市民は閉館ありきの説明は受け入れないと言っているが、やわらぎの郷閉館は決定事項なのか。 

③お風呂については行政で運営する時代ではないということは理解できるが、囲碁将棋など高齢者が生き

がいとして通ってこられるところをなくすのはいかがなものか。 

④公で風呂を経営するのは時代の流れではないことは理解できるが、憩いの場がなくなるのは市民にとっ

て反発がくるところ。代わりの憩いの場の情報提供があればありがたいので、そのような説明もお願い

したい。 

【対応等の概要】 

①地域の方には、同日午後４時から耳成地区役員会に伺い説明を行った上で、地域住民への説明方法につ

いて相談する予定。利用者に対しては、７／２５ １３：３０～、１８：３０～、７／２８ １１：００

～の計３回同じ内容で説明会を行う予定。市ＨＰ及び市公式ラインでは７／１０から、閉館のお知らせ

と説明会の周知について、を流す予定 

②６月議会で来年３月末で閉館する方向で進めていくことを報告させていただいたので、その方向で進め

ていく。 

③昨年１年間、やわらぎの郷の利活用について検討してきた。その中には公民館機能を残すという案もあ

ったが、土地や建物が大きすぎて維持だけでも相当な費用が必要なことから、すべて閉館という結論に

至った。囲碁将棋については地区公民館で行っている自治会も数地区ある。 

上記について説明しました。 

【担当部署】 福祉部 福祉総務課 

 

  



【要望等日】 令和５年７月７日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 西岡 次郎 

【件  名】 道路沿いのネットフェンスの除草について 

【要望等の概要】 

雲梯町地内の大和高田バイパスの高架下の道路沿いのネットフェンスにツタ植物が繁茂し、通行時に見

通しが悪く危険なため、対処をしてほしい。                                                  

【対応等の概要】 

奈良国道事務所橿原維持出張所へ除草の依頼を引き継ぎました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

【要望等日】 令和５年７月７日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 矢追 もと 

【件  名】 道路の安全対策について 

【要望等の概要】 

小房町地内の国道１６５号線の側道において、横断歩道の白線が消えかけている。また、植栽が繁茂し

ており、横断者が歩道にいても自動車の運転者から見えない。それぞれ対処をお願いしたい。    

【対応等の概要】 

橿原警察署へ横断歩道の上塗り補修の依頼を、奈良県中和土木事務所へ植栽の剪定の依頼を、それぞれ

引き継ぎました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

【要望等日】 令和５年７月１０日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 大保 由香子 

【件  名】 里道の舗装について 

【要望等の概要】 

木原町地内の里道について、通行利用者が多く雨天時には足元が悪いため、舗装してほしい。 

【対応等の概要】 

この道（里道）については、市道ではなく農道としての要素が強いため、田の耕作者及び地元自治会に

も舗装に関して相談する必要があり、現場状況を確認し、地元自治会と今後の進め方等を協議していくこ

とを回答しました。 

【担当部署】 都市デザイン部 農政課 

 

  



【要望等日】 令和５年７月１３日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 高橋 圭一 

【件  名】 市道の草刈について 

【要望等の概要】 

豊田町地内の市道（豊田町６号線）の路肩に雑草が繁茂しているので対処をしてほしい。 

【対応等の概要】 

現地を確認し、除草しました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

【要望等日】 令和５年７月１８日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 大保 由香子 

【件  名】 市道の修繕について 

【要望等の概要】 

常盤町地内の市道（常盤町２号線）の舗装が傷んでおり、修繕をしてほしい。 

【対応等の概要】 

現地を確認し、補修材で修繕しました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

【要望等日】 令和５年７月２０日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 矢追 もと 

【件  名】 ナビプラザ２階イベントスペースの一時利用について 

【要望等の概要】 

８月にイベントスペースが空いているときにクールシェアなどで一時利用することは可能か。 

【対応等の概要】 

８月は展示予定があり、一時利用については、検討準備中のため利用いただけないことを回答しました。 

【担当部署】 魅力創造部 観光政策課 

 

  



【要望等日】 令和５年７月２０日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 奥田 英人 

【件  名】 市道の安全対策について 

【要望等の概要】 

十市町地内の市道（十市町１号線）において、幅員が狭い部分がありＵターンして戻る車両があるので、

注意喚起用の看板を増設してほしい。 

【対応等の概要】 

地元自治会の要望もあり、現地を確認した上で、注意喚起用の看板を増設しました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

【要望等日】 令和５年７月２１日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 矢追 もと 

【件  名】 今夏のクールシェアの取り組みについて 

【要望等の概要】 

夏休み中に、公共施設の部屋を学生などの自習スペースとして活用することで省エネを促進する「クー

ルシェア」の取組みについて、コロナ過に引き続き今年も実施しないと聞いているが、市民の方から「自

習スペースとして公共施設で使用できる場所はないか」と問われることも複数あり、需要も多いと感じて

いるので、是非「クールシェア」の実施をお願いしたい。 

【対応等の概要】 

コロナが５類へ移行して間もない状態であること、それと、これまでの自習スペースの利用実績がかな

り少なく、とても省エネを見込めないことから、今年度の「クールシェア」の活動については見送ってい

る旨を説明しました。 

ただし、来年度については、ＳＮＳなどを活用し、より多くの市民の方に周知した上で「クールシェア」

の実施を検討している旨を回答しました。 

【担当部署】 環境部 環境政策課 

 

【要望等日】 令和５年７月２７日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 森前 美和 

【件  名】 市道の修繕について 

【要望等の概要】 

東坊城町地内の市道（曲川町・一町線）の舗装が傷んでおり、修繕をしてほしい。 

【対応等の概要】 

現地を確認し、補修材で修繕しました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 



【要望等日】 令和５年７月２８日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 高橋 圭一 

【件  名】 個人所有の民具の展示について 

【要望等の概要】 

古い秤（はかり）について、市内で展示してくれる施設はあるのかという相談を受けた。歴史に憩う橿

原市博物館、あるいは大和郡山市にある奈良県立民俗博物館で展示することは可能か。     

【対応等の概要】 

度量衡（どりょうこう）に関わる秤（はかり）は既に数種類を収蔵しており新たな受入れはしていない

こと、博物館の展示室では新沢千塚古墳群と藤原京を骨格としたコンセプトから民具を展示していないこ

と、奈良県立民俗資料館には以前より何度か確認をとっており新たな民具の収集及び展示は行っていない

との回答をいただいていることをお伝えしました。 

【担当部署】 魅力創造部 文化財保存活用課 

 


